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PFARRGEMEINDERAT        

ERSCHEINUNG DES HERRN 

 

Protokoll zur Sitzung  
 

Am  11.9.2024, 19:00 Uhr 

Wo  Pfarrheim EdH 

Mit dabei Ursula List, Inge Wiederhut, Sabrina Graf, Brigitte Rennack, Bärbel Adlhoch, Hanna 

Löffler, Bernhard List (KV) 

Entschuldigt Yannik van Berk 

 

 

1. Geistlicher Impuls 

Wir stimmen uns ein mit dem Lied aus dem Gotteslob „Erfreue dich, Himmel“ und einem 

meditativen Text dazu.  

 

2. Rückblick 

Wir tauschen uns kurz über unsere persönlichen Erlebnisse und Erfahrungen in diesem Sommer aus. 

Blumenauer Sommerfest:  

Das Sommerfest war gut besucht, trotz des unbeständigen Wetters. Leider fielen ein 

paar der schönen Tanzeinlagen genau in einen Regenguss. Die von der Pfarrei 

organisierten Stände hatten regen Zulauf: Grill, Getränke, Biergarten, Kuchen, 

Spielstände und Bastelaktion von Sang&Klang in EdH e.V. Insgesamt waren alle sehr 

zufrieden. Ganz herzlichen Dank an die zahlreichen Helfer und Organisatoren! 

Bernhard und Sabrina berichten dazu aus dem AK Feste Feiern. Der Aufwand war für diese 

Personen besonders hoch. Aber trotzdem würden sie das Fest in dieser Größenordnung jederzeit 

wieder so unterstützen. 

Es entsteht eine lebhafte Diskussion im PGR darüber, ob sich diese immensen Aufwände am Tag 

selber, sowie die monatelange Vorbereitung und die nicht zu beträchtlichen Aufräum- und 

Nacharbeiten für die Pfarrei überhaupt lohnen. Der PGR kommt zu dem Schluss, dass so ein großes 

Fest in Zusammenarbeit mit den verschiedenen Institutionen im Stadtviertel sinnvoll und auch gut 

für uns Kirche ist. Unser Vorschlag wäre, dass wir das Fest in dieser Größenordnung nur alle 2 Jahre 

machen, im Wechsel mit einem jeweils deutlich kleinerem Pfarrfest. 

Außerdem will sich der PGR künftig mit einem Stand oder einer Aktion präsentieren. 

 

Theatersommer in EdH: 

Der Wettergott hatte rechtzeitig vor Beginn der Vorstellung ein Einsehen. Die gelungene 

Aufführung der Grünen Bühne unter der Leitung von Christoph Hirschauer konnte im Freien 

stattfinden. Wir danken Ursula und Bernhard List, die sich um die Organisation kümmerten. 

Insgesamt wurden ca. 850€ eingenommen, die sich das Ensemble und die Pfarrei für ihre Unkosten 

teilten. 

 

Die Bergmesse am Hörnle am letzten heißen Sommerwochenende dieses Jahres 

war sehr stimmungsvoll mit traumhaft schönen Aussichten ins Oberland und ins  

Gebirge.  



 

 

Sabrina Graf berichtet begeistert vom Zeltlager. Es waren tolle fünf Tage, schönes Wetter und ein 

heftiges Gewitter inklusive. Die neuen Zelte sind unkompliziert und können von den Kindern selber 

mit aufgestellt werden, und sind bei Regen ganz dicht.  

Die Ausstattung des Zeltplatzes ist super. Auch nächstes Jahr will man wieder dort hinfahren. Die 

Gruppenleiter haben schon für Pfingsten reserviert. 

 

3. Ausblick auf Projekte im Herbst 

Weinfest am Samstag, 9.11. nach der Abendmesse im Pfarrsaal: Auch dieses Jahr laden wir die 

Gemeinde wieder zu einem Weinfest in der Pfarrei ein. Pia Hoffmann hat dankenswerterweise 

zugesagt, den Abend musikalisch zu umrahmen. 

 

Kinderbibeltag am Sa 16.11.: Die Kinder im Pfarrverband sind eingeladen zu einem 

lustigen Nachmittag mit Spielen und Basteln für den Advent. 

 

Für die geplante Kinder-Spielecke in der Kirche haben Ursula und Bernhard List einen 

Teppich, einen Kindertisch und Malutensilien besorgt. Kleine Stühle sind in der Pfarrei 

noch vorhanden. Die Ecke soll demnächst in der Kirche eingerichtet werden. 

 

4. Sonstiges 

Für die KV-Wahl am Sonntag, 24.11. gibt es 6 Kandidaten. Die Wahlunterlagen werden beizeiten 

vom Pfarrbüro verschickt. Angehörige anderer Pfarreien, die in EdH wählen wollen, müssen sich 

rechtzeitig vorher im Pfarrbüro melden. 

 

Im Kindergarten ist alles ok, sowohl die Auslastung wie die personelle Besetzung. Von den 

Seelsorgern ist Hanna Löffler bei den Kindern immer wieder auf Besuch. 

 

Die gelegentlichen Geburtstagsbesuche von KV und PGR kommen bei den Jubilaren gut an. Das 

Pfarrbüro schickt auch eine Karte. In besonderen Fällen kommt auch mal der Pfarrer persönlich.  

 

Hanna Löffler hat einen Spezialisten aus der Pfarrei St. Willibald gebeten, sich die Tonanlage in 

EdH anzusehen. Ungeklärt ist immer noch, ob es eine Induktionsschleife für Hörgeschädigte gibt. 

 

Anträge an die Kirchenverwaltung: 

- Angesichts der vielen Kirchenbesucher, die mit dem Rad kommen, bitten wir einen weiteren 

offiziellen Fahrradstellplatz einzurichten. Der bestehende Stellplatz ist nicht ausreichend und die 

Räder werden momentan überall im Pfarrhof abgestellt. 

- Die Nordseite der Kirche sieht nicht mehr gut aus. Kann hier etwas getan werden? 

- Schön wäre es, wenn unser Kreuz vor der Kirche zumindest zeitweise beleuchtet wäre. Wir bitten 

die KV zu prüfen, ob und wie das möglich sein könnte. 

 

Nächste öffentliche PGR-Sitzung im Pfarrheim: Mittwoch, 2.10., 19 Uhr  

 

München, 11.9.2024         

                                                                      

Protokoll Bärbel Adlhoch   Vorsitzende Ursula List  


